

**PRIMERA****Senado estrenará periodo con 10 bancadas**

A partir de septiembre, cuatro legisladores que renunciaron al PRI harán uso de su derecho a integrarse como un grupo parlamentario independiente, con lo que se sumarán a los otros nueve que ya tiene el Senado. / 2

**SENADO TENDRÁ 10 BANCADAS**

# Poderío priista ha ido en caída libre

**EL PARTIDO pasó de dominar el pleno de la Cámara alta a ser la cuarta fuerza política, con sólo nueve legisladores**

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**

*leticia.robles@gimm.com.mx*

Por primera vez en sus casi 200 años de historia, el Senado tendrá 10 bancadas como forma de organización interna de sus 128 senadores, pues a partir del 1 de septiembre se abrirá una nueva organización en la que estarán cuatro expriistas, quienes ya preparan su reunión plenaria previa a la apertura del periodo ordinario de sesiones y diseñan las iniciativas que presentarán.

Actuales senadoras y senadores, Nuvia Mayorga, extitular de la Comisión Nacional de Atención a Pueblos Indígenas; Claudia Ruiz Massieu, excanciller y exsecretaria de Turismo; Eruviel Ávila, exgobernador del Estado de México, y Miguel Ángel Osorio Chong, exgobernador de Hidalgo y exsecretario de Gobernación, se preparan para comenzar una etapa inédita en la historia del priismo en el Senado.

Ni comparsas ni aliados de Morena, explica Nuvia Mayorga en entrevista, con lo cual cierra el paso a las especulaciones en torno al objetivo de

este nuevo grupo parlamentario, que tendrá voz, pero no voto en la Junta de Coordinación Política del Senado

Desde su denominación como Partido Nacional Revolucionario (PNR). Partido de la Revolución Mexicana (PRM) y hoy Partido Revolucionario Institucional, el PRI fue el único partido que existió en el Senado desde 1929 hasta 1988 y ahora oficialmente tendrá una bancada de sólo nueve legisladores y otra bancada con cuatro de sus exmilitantes, amén de que otros 13 senadores de otros grupos parlamentarios fueron sus militantes en algún momento de su trayectoria política.

Si bien en la L y LI Legislaturas, el monopolio del priismo en el Senado lo rompió Jorge Cruickshank, único senador del Partido Popular Socialista (PPS), su ingreso al escaño fue producto de un impulso que el propio PRI de Oaxaca le dio, de acuerdo con las crónicas periodísticas de la época.

Fue hasta 1988, cuando el monopolio priista en verdad

tuvo su primer quiebre en el Senado y fue con cuatro de sus exmilitantes. Ifigenia Martínez, Porfirio Muñoz Ledo, Roberto Robles Garnica y Cristóbal Arias fueron priistas hasta 1987 y se postularon desde la oposición para llegar al Senado y se convirtieron en los primeros senadores que tuvo el Partido de la Revolución Democrática (PRD).



El poderío priista en el Senado comenzó a mermarse paulatinamente a partir de 1988, porque creció la presencia de la oposición representada por el PRD y el PAN, hasta perder la mayoría absoluta en el año 2000 y la categoría de primera fuerza política en 2006, a manos del PAN y el número de priistas pasó de 56 que hubo entre 2000 y 2006, a 32 legisladores.

Aunque en 2012, el PRI retomó la primera fuerza política dentro del Senado, con 52 legisladores, quedó a 13 escaños por debajo de la mayoría absoluta.

En la elección del 2018, el PRI logró que sus siglas, aliadas a sus entonces aliados PVEM y Panal, conquistaran 24 escaños, la decisión de sus aliados políticos de convertirse en aliados de Morena, la salida de uno de sus integrantes señalado por violencia vicaria y el salto de otra a Morena, provocó que se quedara sólo con 13 integrantes, que se convirtieron en nueve con la salida de cuatro legisladores.

Ahora, estos cuatro senadores harán uso del derecho avalado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para trabajar como bancada de independientes, como informó Nuvia Mayorga, quien detalló que se mantendrán en el Bloque Opositor y legislarán en función de lo que más conviene al país.



Foto: Karina Tejada/Archivo

Eruviel Ávila, Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu y Nuvia Mayorga dejaron el PRI el pasado 3 de julio.

#### EL DATO

##### En números

Con la renuncia de cuatro senadores al PRI, entre los integrantes del pleno habrá más exmilitantes del tricolor (17) que miembros (9).

